

Erfahrungsbericht Aktionstag „Saubere Hände“ 2016

Der Aktionstag fand am 7.12.2016 statt, der untenstehende Artikel wurde am 2.1.2017 in der Badischen Zeitung veröffentlicht:

Schwarzlicht verrät Keime

Das Kreiskrankenhaus machte bei dem landesweitem Aktionstag rund um saubere Hände mit.



Bild: Test im Schwarzlicht: Marianne Schwär (links) zeigt zwei Besuchern des Krankenhauses am Schwarzlichtgerät, wie wichtig die Desinfektion der Hände zum Schutz vor Übertragung von Keimen ist. Foto: Spitzmüller

KREIS EMMENDINGEN (BZ). Mit einem Aktionstag beteiligte sich das Kreiskrankenhaus Emmendingen an der landesweiten Hygiene-Aktion der Baden-Württembergischen Krankenhausgesellschaft, die unter dem Motto "Gemeinsam Gesundheit schützen. Keine Keime. Keine Chance für multiresistente Keime" stand.

Marianne Schwär und Markus Leist, die beiden Hygienefachkräfte des Kreiskrankenhauses, sprachen einen Tag lang Besucher, Patienten und Mitarbeiter der Ambulanz an, um sie über die richtige Hygiene der Hände zu informieren, unterstützt durch große Schautafeln mit vielen Informationen zu diesem Thema.

Mit einem Schwarzlicht-Test konnten Besucher und Patienten selbst sehen, ob ihre Hände nach dem Einreiben mit einer speziellen Lösung richtig desinfiziert waren: Leuchteten die Hände unter dem blauen Licht gleichmäßig weiß, war alles in Ordnung. Dunkle Verfärbungen hingegen zeigten, dass dort nicht genügend desinfiziert worden war. Die Besucher staunten über den "Aha"-Effekt und nahmen mit, wie wichtig das richtige Desinfizieren der Hände ist, um die Übertragung von gesundheitsschädlichen Keimen zu unterbinden.

Das Kreiskrankenhaus Emmendingen ist eines der rund 70 Krankenhäuser im Land, die im Herbst und Winter bei dieser Aktion mitmachen. Mit dem Aktionstag sollten Besucher und die Öffentlichkeit für das Thema Keime sensibilisiert und aufgeklärt werden. Die beiden Hygienefachkräfte zeigten sich am Ende der Aktion sehr zufrieden über die Offenheit und Bereitschaft der Besucher, Patienten und Mitarbeiter, sich über dieses wichtige Hygiene-Thema zu informieren.